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北汽料全年產量達標利潤大增
香港文匯報訊（記者 莊程敏）北京汽車集團董事長

徐和誼昨出席2016「金紫荊」香港國際金融周論壇後

透露，今年有信心達到280萬輛年產量的目標，預計銷

售收入4,100億元(人民幣，下同)，利潤為220億元，

較去年大幅增長。他又相信明年利潤會較今年更好，主

因集團目前消費主群是80後及90後的年輕人，車成為

了他們必備的代步工具，消費勢頭非常強勁，加上城鎮

化加快，三線至六線城市對汽車需求增幅巨大。

徐和誼：年輕客及城鎮化提升市場需求
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巧答深港通何時來
胡章宏四両撥千斤

深港通原預期能於本月正式
啟動，但目前仍待監管機構鳴
槍示意，至今尚未開通。在昨
天的金紫荊「香港國際金融
周」活動上，當香港中國金融

協會主席胡章宏及幾個內地政商界人士致辭完畢
後，活動主持人鳳凰衛視主播曾瀞漪問大家，深
港通甚麼時候會開通時，不少人都回避此敏感問
題。

曾瀞漪見此，便換了個方式問道：「那您希望
甚麼時候會開通？」希望能套出個答案。但正所
謂你有張良計，我有過牆梯，香港中國金融協會
主席、建銀國際董事長兼總裁胡章宏馬上接招，
機智回答：「在條件成熟的情況下，我希望盡
快。」引來場內一陣笑聲。高手就是高手，不該
說的任你怎套都半點不漏。
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■■香港中國金融協會主席胡章宏香港中國金融協會主席胡章宏((左左))和主持人和主持人
曾瀞漪現場互動曾瀞漪現場互動。。 港聞部港聞部 攝攝

徐和誼表示，內地汽車行業正處於轉型期，以往公司主要注重
規模化、提高產能和降低成本等，現在要轉型至電動化、智

能化及網聯化的汽車，將汽車轉變為可移動的網絡終端。他形
容，「這是驚天動地的變化」，笑言為了不負投資者及股東期
望，自己都感到壓力大，但會將壓力轉化為動力。

國策配合攻新能源汽車
據介紹，今年前三季度，北汽新能源業務發展迅速，其間整車
銷售3.02萬輛，同比增長1.7倍。徐和誼指，公司連續兩年在內地
純電動汽車產品市場產銷位列第一，於新能源汽車板塊佔有先發
優勢，現正強化自身在行業的競爭力，加上國家致力改善空氣污
染問題，有不少政策配合新能源汽車發展，北汽的目標是要在新
能源汽車領域成為全國第一，預計在2020年新能源汽車產銷將達
到60萬輛，銷售收入將達1,000億元。
近年來愈來愈多互聯網企業加入汽車製造行業，徐和誼談及這
一現象時表示，他讚賞這些企業的發展理念及經營模式，值得傳
統汽車公司學習，例如凡事都以消費者為第一考量，商業模式創
新，如線上線下的營銷手法等。此外，互聯網企業的「殺手鐧」
是智能化及網聯化方面的技術。

融合互聯網車企顯優勢
徐和誼認為，在「一加一大於二」的理念下，傳統汽車公司與
互聯網企業合作，將會成為內地汽車業突出的優勢，目前北汽正
與樂視、百度及一些中小企規模的互聯網企業合作，將兩者的優
勢互相結合。他承認，由於與這些互聯網企業文化不太一樣，故
溝通方面仍有待磨合，「就像情侶相處一樣需要慢慢磨合」。又
稱雖然距離發展出「無人駕駛」汽車仍有很漫長的路，然而今年9
月北汽與百度已推出共同研發的「L4級無人駕駛」技術汽車，實
現全自動化車輛環境識別和路徑規劃。
另外，徐和誼在金紫荊論壇上演講時還提到，「十三五」給企

業帶來的挑戰，是企業需要用創新創業的方式去探索新模式和新
領域，「新科技革命的呼之欲出，讓企業不得不對未來的世界進
行投資」。北汽集團將緊抓產業機遇，重點發展新能源的智能網
聯汽車；亦會發展金融產業，對外參股九江銀行，向金融服務產
業發展；對內成立財務公司、產投公司，籌備保險經紀業務。

香港文匯報訊（記者周曉菁）
上海大生農業金融董事長蘭華升
昨日接受香港文匯報採訪時表

示，全國農產品交易額每年可達4
萬億元(人民幣，下同），但農產
品市場缺乏大數據管理，公司現
正在致力改變原有的農業發展模
式，通過科技和金融手段再造農
業產業流程。

用金融和科技改造流程
蘭華升解釋道，目前公司正在

大力整合農產品批發市場（農批市
場），即生產商與經銷商之間的銜
接，「農批市場是B2B（企業到企
業）的過程，而我們日常接觸的農
貿市場（街市），只是B2C（企業
到消費者）的過程」。通過互聯網
搜集大數據，構建強大的信息交易
系統，幫助傳統農業向現代農業轉
變。
對於農業金融市場競爭，蘭華

升認為內地農業市場巨大，「中國
有14億人口，全世界都盯中國
市場」，最關鍵的就是要控制流通
體系，把握風險，手握大數據。他

舉例：「海南颱風時，當地蔬菜賣
到10元一斤，甘肅卻連0.5元一斤
都沒人要。有了大數據，在甘肅集
中100噸蔬菜運到海南，物流成本
低還能解決分配不均，一箭雙
雕。」

8市合作「智慧農批」
大生農業大數據的建設已在使

用中，蘭華升指已經有8個城市與
公司簽訂「智慧農批」的合作，這
幾個城市都滿足地級市、人口達
70萬、年交易量超過50億元的標
準。未來還會在江西全省、鄭州、
南京等地開展合作。他形容「每天
交易的數字都在系統，譬如張三每
天賣出的菜品、賣給誰、賣了多少
都一目了然」。
記者了解到，大生推出的智慧

交易類似 POS機，內有批發交
易、出門驗貨、收費退費、餘額查
詢、賒賬交易等眾多功能。蘭華升
承認，讓經銷商接受網上交易還有

點難度，但公司開發的操作系統十
分簡單，並有專員會教導使用，慢
慢可以形成習慣，「他們最開心的
是每天不會收到假鈔，不會經手太
多零錢」。

小額貸款「沒現壞賬」
傳統金融行業農業投資一直比

較謹慎，金融參與度很低，大生農
業金融沒有忽略這個市場。蘭華升
指出，農業產業鏈長，傳統商業銀
行和投資機構缺乏農業產品的大數
據，缺乏資金的經銷商無處可尋，
只能私下借貸，成本高效率也不
高。大生已經在鎮江設小額貸款公
司和融資租賃服務，「才剛剛起步
所以比較保守，資產和數據都在公
司手上，沒有出現壞賬」。
蘭華升希望，公司採用產業投

資、渠道整合、全球採購、金融服
務四輪驅動推動傳統農業向現代農
業發展，達到優秀、高質、可持續
發展的理念。

大生農業金融：大數據整合農批

當代置業擬趁調控增併購
香港文匯報訊（記者 蘇洪鏘）內地最近加強樓市調控，當代置

業副總裁王強昨日表示，調控對公司影響主要在兩方面，銀行表外
資金不能直接用來買地的情況下，對銀行的限制很大，也限制公司
的融資渠道。不過措施沒有限制表內的資金，例如併購貸款等，故
公司會繼續促進與銀行的合作關係，讓公司列入內部主要合作夥伴
名單之內。

限購限貸或增併購機會
王強指，國慶節時內地當局密集出推新樓市措施，對房地產影
響很大，影響房企的融資和業主購買能力，因為限貸、限制買家
資格和買地資金限制，都是效果較大的措施。他說，公司會增加
併購及合作開發，因為限購限貸的措施將令部分小型發展商將項
目出讓或合作，令合作和兼併機會增加；再選擇一些毛利率較高
的項目，以保障中長期發展。
當代置業早前發行3.5億美元的綠色債券，年利率近7%，王強
指綠債符合公司內部發展戰略，未來肯定會作為長期的戰略，國
內仍會發行綠色公司債券。
近期不少中資財團來港掃入全幢寫字樓，被問到會否加入掃貨
行列時，王強笑言沒有這個打算，因為並不符合公司發展戰略方
向，公司以住宅開發為主，會採取高速周轉路線，「像這種重資
產的投資不是我們現在的
方向」，相信保險公司或
比較大的銀行才有這樣的
舉動，公司會待市道回落
至較合理的水平才考慮持
有商用物業。

美國資產佔比5%內
王強又指，公司早已設
立團隊於北美工作，經過
幾年發展已形成不錯的基
礎，也會繼續對北美資產
感興趣，這個做法也相對
對沖人民幣匯率波動。他
又指，旗下美國的資產雖
不斷增多，但仍會控制在
總資產值5%以內，主要的
發展方向仍在內地。

香港文匯報訊（記者 吳婉玲）石墨
烯概念股最近在市場上受熱捧，其中以
允升國際受到較多關注，公司今年2月
公佈與國家納米中心訂立技術合作協
議，以建立石墨烯研發與應用聯合工程
實驗室。允升國際旗下中國碳谷科技首
席專家戴加龍昨接受訪問時表示，看好
石墨烯產業前景，相信集團石墨烯相關
產品很快會形成3億元(人民幣，下同)的
價值。

上百個大型項目在研發中
戴加龍表示，一直以來，石墨烯被炒

得沸沸揚揚，現在看來石墨烯「實實在
在有價值、有發展前景」。集團積極開
發石墨烯產業，亦配備專業的研發團
隊，在努力下得到良好表現，相信相關
產品很快會形成3億元的價值。他強
調，集團的石墨烯產品面對全世界，
「目前已成功研發出來，馬上進入商業
狀態的已經有很多個項
目，接下來的研發科技
還有幾十個至上百個大
型項目在研發，有待於
明年能夠推出一批新的
產品」。
對於產品開發，戴加

龍稱，允升國際的原生
態石墨烯，對下游產品
應用已經有良好表現，
與海洋化工研究院共同
研發的石墨烯防腐塗
料，基本上可以做到不

生銹。還有石墨烯快充式長壽命基電化
學儲能器材的開發，希望做到「充電十
分鐘，續航兩小時」，該產品也塵埃落
定。此外，石墨烯光催化產品甚至可以
專業治理水質。合作伙伴方面，無論是
光催化、儲能或是塑料工程亦逐步在對
外合作。

石墨烯業務料今年盈利
被問及盈利前景時，戴加龍稱石墨烯業

務在2016年開始有適當的盈利，不過相
關的應用客戶需要磨合期，加上產品研發
過程需時，「我們做好一個推出一個」。
他又指，「從現有的前面的基礎工作，通
過資本投資能夠把基礎平台建立好以後，
我們接下來每年收益也會逐步增長，按預
期的，可能會提前一點和超越一點，但是
幅度不會太大，一年兩年。」
允升國際本月初公佈，與上海交通大學
及同濟大學就石墨烯快充式長壽命基電化

學儲能器材開發分別訂
立技術開發協議。被問
到集團有否與香港石墨
烯方面的人才合作，戴
加龍透露，正與香港理
工大學對接洽談當中，
但未有披露更多詳情。

允升看好石墨烯發展前景

■■北京汽車集團董事長徐和誼透露北京汽車集團董事長徐和誼透露，，集團集團
今年有信心達到今年有信心達到280280萬輛年產量的目標萬輛年產量的目標。。

■■允升國際旗下中國碳允升國際旗下中國碳
谷科技首席專家戴加龍谷科技首席專家戴加龍
表示表示，，集團無論是光催集團無論是光催
化化、、儲能或是塑料工程儲能或是塑料工程
亦逐步在對外合作亦逐步在對外合作。。

記者張偉民記者張偉民 攝攝

■■上海大生農業金融董事長蘭華上海大生農業金融董事長蘭華
升稱升稱，，經銷商使用網上交易經銷商使用網上交易「「最最
開心是每天不會收到假鈔開心是每天不會收到假鈔」。」。

記者張偉民記者張偉民 攝攝

■■當代置業副總裁王強指當代置業副總裁王強指，，公司會公司會
待市道回落至較合理的水平才考慮待市道回落至較合理的水平才考慮
持有商用物業持有商用物業。。 記者張偉民記者張偉民 攝攝


